

El sector agrario pide más medidas frente a los incendios y no criminalizar al agricultor

La Junta presenta a las organizaciones normas y recomendaciones para evitar el riesgo de incendios forestales por cosechadoras

:: EL NORTE

VALLADOLID. Las organizaciones profesionales agrarias piden más medidas para evitar fuegos durante el invierno al tiempo que han reclamado que no se criminalice a agricultores y ganaderos cuando se produce un incendio por accidente, ya que son los primeros perjudicados e interesados en que no se produzcan.

Así lo expresaron en el marco de la presentación de las medidas para evitar incendios forestales por cosechadoras junto al consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quiñones, y el director general del Medio Natural, José Ángel Arranz.

En concreto, el presidente de Asaja Castilla y León, Donaciano Dujo, incidió en que en invierno también se apagan incendios y rei-



J. Carlos Suárez-Quiñones. :: EFE

vindicó una mayor limpieza de cunetas, márgenes de los ríos o de los caminos, para lo que reclamó que la orden de quema no solo recoja rastrojos sino también la maleza, para que se pueda quemar «libremente», aunque con autorización.

De lo contrario, señaló Donaciano Dujo, la cantidad de maleza que se acumula actúa casi «como gasolina», por lo que ha insistido en avanzar en esas medidas. Tanto Dujo como el portavoz de la Alianza UPA-COAG, Aurelio González,

recordaron que los agricultores y los ganaderos son los más afectados por los incendios.

González apuntó que los maquinistas que cosechan son las personas más cualificadas y no entendería que alguien que tiene una cosechadora la vaya a poner en riesgo, por ello insistió en que los fuegos que se producen por este tipo de maquinaria son «accidentes no deseados». A este respecto, pidió también que se reforme el Código Penal para evitar que se liquide el patrimonio de agricultores, como ocurre en Soria, para afrontar una multa de condiciones «estratosféricas», tras lo que reiteró que no hay intencionalidad «por lo menos cuando se está cosechando, trabajando».

También el coordinador de UCCL, Jesús Manuel González Palacín, reivindicó también que no se «criminalice» a los agricultores, que son los primeros que sufren las consecuencias de los incendios de este tipo y además «los primeros que los apagan», algo que defendió poner en valor; ya que muchas veces utilizan su maquinaria e incluso ponen en riesgo sus vidas.